



Reserve Maintenant

Comprar

Actu > Normandie > Manche > [Saint-Hilaire-du-Harcouët](#)

Il y 60 ans, Paul Guinebault devenait le maire de Saint-Hilaire-du-Harcouët

Suite à la démission de Claude Cheval, le notaire Paul Guinebault est devenu le maire de Saint-Hilaire-du-Harcouët en 1962.



De gauche à droite : le député Émile Bizet, le sénateur Léon Jozeau-Marigné le bourgmestre de Zierikzee et Paul Guinebault ©Corentin GOURIOU

Par **Corentin Gouriou**

Publié le 13 Août 22 à 19:00

La Gazette de la Manche

Mon actu

Suivre

Le 10 août 1962, le notaire Paul Guinebault est devenu le maire de **Saint-Hilaire-du-Harcouët**. Il succède à Claude Cheval qui a démissionné de son poste de maire à peine deux ans et demi après son élection.



Un notaire de formation

Breton de naissance, Paul Guinebault est né le 19 mai 1925 à Louvigné-du-Désert. Il a fait sa scolarité dans sa commune natale avant de partir faire ses études au Collège Saint-Vincent à Rennes.

Jacqueline Guinebault

À lire aussi

Saint-Hilaire-du-Harcouët : Danse Printanière, une œuvre à partir de cailloux et de pigments naturels

Après le lycée, il est rentré en fac de droit à Rennes. Il a poursuivi ses études à l'école notariale de Rennes. Il s'investit comme membre du bureau des Étudiants de la Faculté de Droit, et au plan sportif gagna les rangs de l'équipe de football de cette même faculté.

Sa carrière sportive se poursuit au sein des Cadets de Bretagne, puis du Club Rennais et enfin, au retour de l'armée, à l'U.S d'Antrain. Il a été footballeur, pendant deux ans, au Club Rennais. Son salaire était le prix d'un ticket de cinéma. L'avantage était qu'il le reprenait et le ramenait chez lui.

À lire aussi

Un bail avec la société de pêche de Saint-Hilaire-du-Harcouët pour l'étang de Lapenty

Ayant fait son apprentissage chez Maître Prunier à Saint-Hilaire-du-Harcouët, il a pris sa succession le 8 novembre 1956. Durant son activité, il a été membre de la chambre des notaires, membre du conseil régional des notaires et trésorier des associations de notaires d'Avranches et du Mortainais. Il a pris sa retraite le 3 décembre 1992.

Un ancien combattant

Engagé volontaire à 19 ans, il a notamment participé avec les FFI aux combats de la poche de Lorient du 17 décembre 1944 au 26 mai 1945, de libération du secteur de l'Ille-et-Vilaine puis séjourna en Tchécoslovaquie en 1947 avant de revenir en France pour terminer ses études. Nous n'avons jamais su les raisons de ce voyage.

Jacqueline Guinebault

À lire aussi

Ninon Chesnel part dix mois en Finlande grâce au Rotary de Saint-Hilaire-du-Harcouët

indique son épouse Jacqueline Guinebault. Pour son passé militaire, il a reçu la Croix du Combattant volontaire en février 1959, la Croix du Combattant en 1956 et le diplôme de combattant de moins de 20 ans en juillet 1955 ou encore la médaille du Mérite UNC (Union nationale des combattants) argent et bronze en 1985.

En 1986, il devint président local et cantonal de l'U.N.C (Union Nationale des Combattants) assurant en outre le poste de vice-président d'arrondissement.

Adjoint avant d'être maire

Avant de devenir maire, le notaire a été conseiller municipal en 1959, 2e adjoint en 1959 et 1er adjoint en 1960. Quand, le 25 juin, Claude Cheval démissionne du poste de maire acquis suite à sa victoire sur le héros de la reconstruction, le Dr Cuche, on peine à prédire qui lui succédera.

À lire aussi

Une formation sur les petits ruminants en 2023 au lycée agricole de Saint-Hilaire-du-Harcouët

Sans son chef de file, le camp Cheval resserre les rangs autour de la candidature du jeune notaire. Claude Lehec se présente face à lui. Malgré une opposition, Paul Guinebault remporte les élections. Dès le début de son mandat, il s'attaque aux logements. De 1962 à 1969, 232 logements HLM sont construits, à mettre en parallèle avec la situation de l'emploi juste après les événements de mai 1968.

Élu conseiller général en 1964, il a lancé plusieurs projets « structurant »: salle omnisports, transformation du collège d'enseignement général en collège d'enseignement secondaire, mais aussi quelques nouveautés comme les premières illuminations de fin d'année.

Jacqueline Guinebault

À lire aussi

Saint-Hilaire-du-Harcouët : Nicolas Leboulanger reprend le travail sur le Sud de la Manche pendant la guerre

Il inaugure le nouvel Hôtel de Ville le 17 octobre 1965, la salle des fêtes (Rex) le 16 mars 1966 et l'Institut médico-pédagogique le 15 septembre 1966. Le logement reste nettement la priorité: il y a 920 élèves au groupe scolaire.

En 1970, la ville continue sa restructuration, monte une station d'épuration aux Pare-Balles, inaugure le nouveau groupe scolaire Lecroisey le 18 juin 1972 et la résidence des Hirondelles pour les personnes âgées le 29 juillet 1972. On inaugure la nouvelle Gendarmerie et un nouveau service de maternité à l'hôpital en 1975. À l'issue de ses mandats de maire (1962-1983), 388 logements HLM ont été construits dans la commune de Saint-Hilaire.

Vidéos : en ce moment sur Actu



Il fut aussi Président du Syndicat mixte pour l'aménagement du lac de Vezins et sera à l'origine du Syndicat cantonal de transport scolaire et de l'Office municipal culturel et sportif. Son travail lui valut la médaille de Chevalier dans l'Ordre du Mérite qui lui fut décernée en juin 1976.

À lire aussi

Saint-Hilaire-du-Harcouët: Cahiers, encriers, porte-plumes recensés pour une future exposition sur l'école

Après avoir quitté la municipalité de Saint-Hilaire, Paul Guinebault s'est retiré de la vie politique en 1983. L'ancien élu est mort, en 2007, à l'âge de 82 ans.

Cet article vous a été utile ? Sachez que vous pouvez suivre La Gazette de la Manche dans l'espace [Mon Actu](#). En un clic, après inscription, vous y retrouverez toute l'actualité de vos villes et marques favorites. ●

Dernières actualités
La Gazette de la Manche

50 ans plus tôt à Pleine-Fougères : deux clubs de foot rivaux ne formaient plus qu'un
[Hier](#)

Sud-Manche. La "Terre de vélo" séduit d'autres cyclistes : les touristes
[Hier](#)

Avranches : près d'1 km de bouchons pour faire son plein d'essence moins cher
[Hier](#)

La foudre tombe sur sa maison dans la Manche, le récit du propriétaire
[Hier](#)

Avoir la main verte est "un don du ciel" dit la gendarmerie, mais pas pour toutes les plantes
[Hier](#)

Accident de scooter à Pontorson : le pilote hélicoptère en urgence après sa réanimation
[Avant-hier](#)

[Voir plus](#)

Le Journal
[Lire le journal](#)

Le journal en illimité en papier ou en version numérique PDF

[Je m'abonne](#)